

REDACCION
Cande de Rins, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00
España, trimestre... 4.50
Unión postal, un año... 36.00
Anuncio y comunicados a precios convencionales. — Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin condición no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Bienvenido franc. y Rodolfo ab.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Benigno é Iseno obs. y mrs.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA JUNIO (Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La difusión de la Eucaristía por el Apostolado de la Oración.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que los socios del Apostolado propaguen el amor de la Santa Eucaristía.

RESOLUCION APOSTOLICA
Aconsejar y practicar la comunión frecuente y, si es posible, cotidiana.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita a Ntra. Señora de Montserrat, en la Catedral.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Religiosas Oblatas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Parroquia de San Juan Bautista
A las siete y media de la tarde, después de Rosario, continúa el Octavario de San Juan, cantándose los Padrenuestros y gozos.

Cultos para mañana
Parroquia de la Sma. Trinidad
Empieza el solemne Triduo que la Pía Unión del Sagrado Corazón de Jesús dedica a su Titular.
Por la mañana a las diez y media habrá misa solemne con exposición de S. D. M. J. no reservándose hasta terminada la función de la tarde.
Por la tarde, a las seis, canto del Trisagio, con música, ejercicios del mes del Sagrado Corazón, sermón por el Rdo. P. Martín Jové, misionero del I. C. de María, cantido del salmo «Credidi», bendición y reserva.

MES DEL SAGRADO CORAZON
Se celebra en las iglesias y horas siguientes:
Catedral.—Capilla de Ntra. Sra. del Claustro: A las siete durante la misa, y en la capilla del Santísimo Sacramento, los días laborables, a las seis de la mañana durante la misa, con Exposición mayor. Los festivos también a las seis de la mañana y además a las cinco y cuarto de la tarde con Exposición mayor.
Sma. Trinidad. A las ocho de la mañana y a las siete de la tarde, y a las seis en los días festivos, con exposición y reserva.
San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, a las cinco y media, durante la primera misa, y a las siete. Los días festivos a las seis de la tarde, con exposición mayor.
San Francisco.—A las seis y a las ocho, durante la misa.
Sagrado Corazón.—De siete a ocho de la mañana harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.
San Miguel.—A las siete durante la misa, con exposición.
Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde con exposición.
Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media durante la misa.
Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.
Domingos de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante la misa, excepto los festivos que será a las siete.
Hermanitas de los pobres.—A las seis y media de la mañana y los días festivos a las cuatro de la tarde.

ganización sencilla, y en el modo fácil como lleva a cabo su importante labor. El Volk-Verein ó liga católica es la más poderosa organización política que hoy existe en el imperio alemán; debida a la iniciativa de Windthorst y llevada a la perfección y completo desenvolvimiento por el celo inimitable de Brantzy, Hitz y Pieper, ha adquirido estos últimos años un desarrollo extraordinario, contando en la actualidad más de 510 mil miembros.

Esta institución es el centro de la acción social; su comité es la reunión de lo más selecto del partido católico alemán y su fin es propagar por todos los medios la verdad católica y social especialmente entre los obreros. A este objeto se organizan conferencias y meetings, se publican periódicos y revistas. Una de las tareas más difíciles y más prácticas que se ha impuesto es la fundación de cátedras apologeticas para las clases obreras a fin de desvanecer errores y de suministrar armas para refutar los ataques de los socialistas contra la religión. Debido a estos trabajos de activísima propaganda entre las clases populares, se ha podido formar allí el gran partido social católico que contrarresta la influencia del socialismo sectario, y para afianzamiento de estos hermosos resultados hanse creado con espléndida profusión círculos de obreros, cajas de ahorros, sindicatos, cooperativas, bolsas de trabajo y sociedades agrícolas.

Esto es lo que nos falta y lo que debemos hacer nosotros: formar en las poblaciones importantes, comités dependientes de los círculos, patronatos ó ligas católicas, compuestas de jóvenes entusiastas y hombres de letras y prestigio, que se impusiesen la obligación sagrada de ir ya en un pueblo ya en otro a dar conferencias científicas-religiosas, apologeticas, sociológicas, organizadoras y otros medios de propaganda; la gente en muchas poblaciones va poco a la Iglesia a oír la divina palabra, pues hay que ir a buscarla en donde quiera que se halle, y catequizarla y restituirla así al buen camino.

Díran algunos que no podemos nosotros realizar la obra que han llevado a cabo los católicos alemanes, pues nos falta unión y organización, que si allí ha sido posible el Volk-Verein, es porque contaban ya con el Centro tan poderoso y tan bien organizado con programa bien definido y con soluciones para todos los problemas políticos y sociales.

Contesamos ser en parte esto verdad, que no tenemos una organización amplia y compacta, con unidad de miras que dé a la acción católica aquella eficacia que sería de desear; pero sí que existen otras organizaciones más modestas y reducidas que podrían servir de base a este género de propagandas aisladas y particulares que antes hemos indicado.

Recordamos que en las elecciones de 1903 en que la propaganda republicana se extremó en esta circunscripción dándose mítins y conferencias hasta en los pueblos de más reducido vecindario, muchos que permanecían indiferentes ó no soñaban siquiera en república, al anuncio del próximo advenimiento de un cambio radical en la política y de una felicidad a plazo fijo, se entusiasmaron por el régimen antirreligioso que la tal forma de gobierno representaba entre nosotros, tomando por aquí al sectarismo gran incremento.

Hagamos los católicos otro tanto y se renovará en poco tiempo la faz de nuestras poblaciones ¡Qué gloria para nuestra Federación, si como fué en España de las primeras en constituirse lo fuere en dar el alto ejemplo de organizar un incansante apostolado de propaganda social y religiosa por todos los pueblos del Arzobispado!

RAMÓN PIÑAS, Pbro.
Pallaresos, junio 1907.

DEL DIA

El asunto de actualidad no hay que buscarlo en las Cortes, a pesar de que en ellas se discute proyecto de tal cuantía como el de la reforma de la ley electoral; sino en la asamblea republicana. Casi, casi sin exageración podrían aplicarse aquellos versos de Quevedo:

Hubo mientes como puños,
Hubo puños como mientes,
Sombrerazos a granel
Granizada de cachetes.

No consta que llegarán a las manos los asambleístas, pero es el hecho que hubo una tremolina, que fué digno recuerdo de lo que hicieron los republicanos cuando mandaron

en España, y un presagio de lo que harían el día en que por mal de nuestros pecados les cupiera nuevamente en suerte gobernar nuestro pueblo.

Y aún tiene el Sr. Salmerón valor para increpar a la Monarquía como símbolo de la degradación de España! No se necesita saber mucha historia para darse cuenta de que la Monarquía engrandeció y elevó hasta las nubes a nuestra nación, y que la República la envileció hasta lo sumo, é hizo cuanto estuvo de su parte para borrarla del mapa.

Aún ciñendonos a la Monarquía constitucional, que representa la etapa más lastimosa de la monarquía, por mal que lo haya hecho, no tiene comparación con lo que hizo la República en el brevísimo espacio que tuvo en sus manos las riendas del gobierno.

El ingreso del Sr. Salmerón en la Solidaridad ha dado este buen resultado, la ruptura de la unión republicana, y ruptura tal que no se vislumbra por ahora esperanza de remedio. Y quien más padece por efecto de esta catástrofe es el propio D. Nicolás. Porque él es republicano antes que todo; se ha sumado a los solidarios, no precisamente para ayudar a las reivindicaciones autonomistas, cosa que le viene a resultar secundaria, sino por creer que la Solidaridad es el camino más recto y seguro para llegar a la república. Bien claro lo ha dicho él mismo, sin echar de ver que tal declaración no ha de satisfacer a nadie, ni a sus antiguos amigos, que no pueden oír hablar de Solidaridad, ni a sus amigos de hoy entre los cuales, si hay muchos republicanos, abundan más los enemigos de la República.

A Salmerón, por su edad, por su elocuencia, por lo brillante de su historia dentro del partido, y por su fama de pensador profundo, se le hizo jefe de la Unión republicana, y por algo de eso, y otras especiales circunstancias se le ha hecho también jefe de la minoría solidaria. Pero véase lo que ha sucedido: la Unión republicana se deshizo muy luego, abandonando las filas hombres de gran valer, y acaba de patentizarse su completa disolución de la manera más molesta. ¿Sucederá lo mismo con la minoría solidaria? No lo creemos; pero hablando imparcialmente hay que convenir en que Salmerón ha hecho para comprometerla mucho más de lo que daban derecho a presumir su nueva posición, sus canas y su experiencia. Su discurso sobre el Mensaje fué el primero que desentendió, dando lugar a las ardientes peroraciones de Alvarez y Canalejas y siendo el principio de una batalla que si no terminó como la de la asamblea republicana, fué porque solidarios y no solidarios tuvieron más sentido y más sentido práctico que el olímpico filósofo.

Y todavía no ha concluido la tal asamblea, lo cual quiere decir que no han concluido tampoco los toros y cañas. Esperemos el último resultado que será tanto más halagüeño para la nación cuanto más fatal sea para los partidarios de la república. No importa que quede anulado Salmerón. No hace falta a nadie y estorba a muchos.

NOTA AGRICOLA

La conservación de las legumbres frescas
Existen tres métodos: la desinfección y la compresión; la separación del aire, y la manipulación con sal ó vinagre.

El primer método es propio de la industria. Consiste esencialmente en mondar y lavar las legumbres y verduras, en disecarlas con una temperatura de 50 a 60 grados centígrados, y finalmente, en someterlas a las enormes presiones de la prensa hidráulica.

Las sustancias así comprendidas se sumergen, en el momento de utilizarlas, en agua caliente durante unos treinta ó cuarenta minutos, y con este tratamiento recobran el volumen y color naturales.

Este sistema tiene una importancia extraordinaria para los grandes aprovisionamientos del Ejército. Una tablilla de verdura de 500 gramos contiene dos raciones de 250 gramos cada una.

En Rusia siguen todavía un sistema antiquísimo de desecación, que por su sencillez podría ser adoptado en las casas particulares. Con arreglo a este sistema, las legumbres se ponen en agua hirviendo durante tres ó cuatro minutos y después se disecan en el horno. Así tratadas, se conservan perfectamente en cajitas de hoja de lata ó en cajoncitos de madera, colocados en un local seco y bien ventilado.

El segundo método llamado de Appert del nombre de su inventor, y que sirve solamente para los guisantes, judías, espárragos y coliflores, no es tan sencillo, pues requiere material a propósito y no pocos cuidados.

Con este método, las verduras, después de bien mondadas, se ponen en cajitas de hoja de lata con agua salada y se escaldan en un baño de agua también salada, que se conserva durante más de dos horas a una temperatura de unos 100 grados. Después se hacen hervir durante media hora en el mismo baño, y finalmente, después de haberle dejado enfriar hasta los 60 grados, se sellan herméticamente.

El último método es el más familiar ó casero. En la salmuera pueden ponerse las coles, las acelgas, las calabazas y hasta los pimientos. Con el vinagre van bien los cohombros, las cebolletas, los guisantes, los pimientos grandes y chicos, etc., etc.

Para la buena conservación, si se trata de la salmuera, es necesario que esté bien preparada; el agua, al mismo tiempo que bien saturada de sal, debe estar bien aromatizada. Con todo esto no se evita un principio de fermentación lechosa; pero el ácido láctico, al propio tiempo que contribuye a mejorar el sabor de la conserva, hace que no sobrevengan ulteriores descomposiciones.

El vinagre, a fin de que sirva para las conservas, ha de ser de buena calidad, claro, transparente; de color no muy subido, de olor agradable y de sabor ácido, pero no cáustico. En caso contrario se corre el peligro de perderlo todo, pues el vinagre malo se altera con facilidad dejando posos de sustancias orgánicas é inorgánicas.

En vez del vinagre natural se puede emplear el artificial con arreglo a la siguiente fórmula reconocida como una de las mejores:

Esencia de vinagre (cuádruple).....	5 partes
Acido acético.....	8
Sal de cocina.....	3 1/4
Salitre.....	1 1/2
Sulfato potásico.....	1 1/2
Vino nuevo de buena calidad.....	50
Azúcar de almidón ó miel.....	1 1/2
Agua.....	40

Todas las verduras que se quieran conservar deben ser bien lavadas, y algunas, como las acelgas, deben someterse a una cochuera previa con la cual pueden conservarse en vinagre.

E. L. G.

SECCION AMENA

Lo que cuenta un cabello

En el cuello del gabán verde del pobre viejecito estaba como pegado un cabello largo, seco duro, blanco, con blancura no de nieve, no de plata, sino de abrigantado níquel.

La misera prenda fué arrojada a un rincón; pero entonces se desprendió el cabello, que cayó sobre la cerrada y negra cubierta del libro en el cual el anciano encontró sus grandes consolaciones. El crudo albor del cabello resaltó en la negrura, quedando en ella como inenustado.

Aquel libro fué tomado por unas manos tibias y carnosas, por las manos de una linda jovencita, cuyos azules ojos miraron con medroso respeto.

—¡El Kempist!... ¡el cabello blanco de un muerto!... Bah, que aprensiones: libro para desengañados, para los que sienten, como el viejecito, el hielo en sus venas, el vacío en el corazón: cabello blanco... del hombre al que sacaron los años los jugos de la alegría y de la esperanza. Yo soy joven, yo empiezo la vida... yo tengo los cabellos rubios, rubios como el oro. El libro al estante... para más tarde: la hebra sin jugo, seca y muer-

ta, que la llevé el viento.

Con sus deditos rosados contempló la muchacha el cabello; pero se detuvo y, a su pesar, le contempló atentamente.

La frente tranquila de la joven se contraía, sus pupilas se dilataban, entreabríanse temblantes sus labios bermejos: así permaneció un rato, estremechida, anhelante, sin soltar el cabello. Y era que el cabello le contaba una historia: al menos la imaginación de la bella lo creía:

—No, no fuí siempre como ahorral Ayer, hace setenta años, — setenta años, ¿qué son?, — pasan tan breves, tan rápidos, tan fugaces! — las manos de una madre amorosa jugaban con los ricillos que yo y mis compañeros formábamos, y en los ricillos, finos como pétalos de pensamiento, se enredaban sus labios.

Crecieron los cabellos, y en la rica y blonda melena se recreaban los ojos de la madre, que brillaban júbilosos, cuando ella oía exclamar: Que pelo más precioso tiene ese muñeco.

Llegó un día en que la tijera de un peluquero cortó á cercen la opulenta melena... Es demasiado grandullón ya para gastar esas guedejas mujerieles. — Y las guedejas cayeron, y sobre ellas una lágrima furtiva de la madre.

Mi pelo quedó igualado, compacto, como casco de terciopelo.

Pasaron, pasaron años, como pasan las brisas sobre las flores, como pasan por el caz las aguas del arroyo. Un día mi dueño se miró al espejo y murmuró: La verdad es que el pelo corto no favorece. Dejémosle crecer: me haré raya al lado y colocaré hondas y crenchitas donde mejor estén, como Paco, como Silvio... Me aseguran que Elvirita dice: si no estuviera tan mocho me gustaría.

Pocos días después, el dueño nos torturaba ferocemente, con el cosmético, con el batidor, con el cepillo mojado en olorosos líquidos. El triunfo fué de la constancia y del arte: cabeza más bonita no la había en la adolescencia masculina de aquel tiempo.

Y seguían corriendo los años. Una tarde, no, una noche el dueño tornó á mirarse al espejo, y, con gran timo, cortó un mechoncito, de su pelo formando con él una sortijilla: justo pago del rizo, négrisimo que apretaba contra sus labios.

Pero una mañana el dueño no se cuidó de componer artísticamente la cabeza... desordenados estábamos; es más unas manos febriles nos mesaron sañudamente: algunos cabellos desaparecieron, arrancados con crueldad de sus alveolos.

De nuevo volvieron los cuidados: en cierta ocasión nos perfumaron delicadamente.

Poco á poco fueron disminuyendo las atenciones: ya era la raya la que aparecía borrada ó torcida, ya las crenchitas las que se presentaban alborotadas.

Pasó más tiempo. Una voz femenina exclamó:

—¡Roberto, canas, canas! Voy, voy á quitártelas.

—Déjalas, Elvira — contestó mi dueño, que anunciaban la llegada del otoño.

La raya se fué ensanchando; las canas, como hierba maldita, invadían la cabeza.

Otra vez se miró mi dueño al espejo.

—Me pongo viejo, es decir, aparento ser viejo, y, vive Dios, que no lo soy todavía. Abajo el pelo traidor.

Y otra vez como en la puericia nos vimos cortos; unidos; pero, ay, ya no brillábamos, ya no teníamos la suavidad del terciopelo.

Así transcurrió no se qué tiempo. Uno á uno caían los cabellos: despoilábase el centro de la cabeza, dejando al descubierto una piel tersa... y fea: cerco gris rodeaba la calva. El invierno llamaba á las puertas de la vida.

Después... después el cerco era blanco y los cabellos se alargaban lacios, desmayados, sobre el arrugado cuello del queño: eran largos, casi tan largos como cuando formaban la blonda cabellera; pero no los cuida-

MEETINGS! MEETINGS!

III

En la lucha titánica que el catolicismo ha sostenido en Alemania estos últimos tiempos podemos considerar dos periodos bien definidos: el primero de agitación febril, de violentas sacudidas, de grandes choques; es el período de la lucha por la existencia atacada con el *Kulturkampf*; en este período, al verse el catolicismo rudamente combatido, se esfuerza, se reanima, trata de reconstituirse y reorganizarse; como síntesis de estos esfuerzos y fruto de los mismos nace el Centro Católico Alemán. Afianzados ya el derecho a la vida, viene el segundo período que es de extensión, de reconquista, de propaganda pacífica, pero activa y eficaz y el instrumento admirable de esta propaganda es el Volk-Verein.

Como más antiguo, ya todo el mundo sabe cómo funciona el Centro, cómo desarrolla su acción católica; son notorios sus señalados triunfos y su decisiva influencia en el Reich; conviene que nos fijemos más particularmente en la importancia del Volk-Verein, en su or-

ban delicadas manos de mujer: eran largos; pero no tenían jugo, suavidades ni ilustres; la escarcha los endurecía como á las ramillas de helado mirto.

He aquí mi historia desarrollada en un instante, en un momento, en el breve parpadear de una existencia que surge, crece y desaparece como niebla de la montaña... Y, niña mía, así será la historia de tus cabellos de oro. No pongas en ellos tus complacencias, que bien pronto se obscurecerán, para luego caer como mis compañeros y blanquear como la hebra que entre tus manos tienes.

Cavilosa y triste la joven, llegó al balcón, sopló con respeto sobre el cabello y éste se perdió de su vista, arrebatada por el aire.

Al volver, la bella para recoger el libro de cubierta negra, tropezaron sus ojos con un espejo.

Oh, si, son muy lindos mis cabellos... y linda también mi cara, y gentil mi cuerpo, muy joven soy. ¡Cuántos años tengo por delante, cuántos para que estas hebras de oro se plateen, para que esta cara se arrugue, para que este cuerpo se encorve!

Y la sonrisa alegró su rostro... y sus manos no recogieron el libro de la negra cubierta.

EVARISTO RODRIGUEZ DE BEDIA.

INFORMACION

En el Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
2.º Registro de los Boletines oficiales.
3.º Comunicación de la Cámara oficial Agrícola del Panadés invitando al Ayuntamiento á la reunión de agricultores que se celebrará en Vilafranca el día 30 de los corrientes.
4.º Otra del Sr. Gobernador de la provincia trasladando una comunicación del Sr. Presidente de la Junta de Gobierno y Patronato de Farmacéuticos titulares.
5.º Dictámenes de la Comisión de Fomento. 1.º Autorizando al señor Ingeniero Contralista de los nuevos diques del puerto para la insta acción de una vía desde la cantera de la Silla del Arzobispo al puerto. 2.º Autorizando á D. José Miret para pintar la fachada de un almacén. 3.º Id. á D. José M.º Domingo para colocar un toldo.
6.º Inclusión en el padrón de vecinos de D. José Anguela Roca.

Varios vecinos de la calle Tras Santo Domingo nos ruegan llamemos la atención del Sr. Gobernador sobre los inauditos escándalos que promueven durante la noche algunas pupilas que viven en dicha calle.

Tan disgustados se hallan aquellos honrados vecinos, que de no tomarse medidas energicas por la autoridad, están dispuestos á cambiar de domicilio aun cuando con ello tengan que perjudicarse.

Esperamos que el Sr. Gobernador tomará cartas en el asunto y dará órdenes severas á sus dependientes para que no se repitan tales vergüenzas.

Para la Tómbola que se está organizando en el Ateneo Tarraconense, se han recibido desde la última relación que publicamos, los siguientes regalos: 12 imperdibles novedad, de D. José Cabrerán de Barcelona; 12 cajas pastillas jabón y 6 de polvos de arroz, clases superiores, de la casa Portabella y P. Germain de Barcelona; un hermoso abanico encaje de la casa Clapés y C.º de la misma ciudad; dos figuras metal blanco representando la Industria y el Comercio, espléndido donativo del Director de esta Sucursal del Banco de España, Ilmo. señor D. Francisco García del Cid; seis botellas moscatel extra, de esta casa M. Fénech S. en C.; un bajo relieve, copia del de la Puerta de la Piedad en la Catedral de Barcelona y un busto del Dante del tarraconense D. J. Busquets, ebanista de Barcelona; seis botellas vino Marques del Riscal, de un vecino del Ateneo; dos magníficos jarrones japoneses de la distinguida Sra. D.ª Cristina Dols, viuda de Figuerola; un grupo en metal alegoría de la música que regala el entusiasta ateneísta residente hoy en Valencia D. José de Salavera; una buena colección de perfumería y jabones de la casa Eugenio Sarrá de Barcelona, y otra de mercería, de una importante casa que modestamente oculta su nombre.

De los socios, van recibiendo también muchos donativos de todas clases desde los objetos más sencillos á los más espléndidos.

Ha llegado á nuestra noticia que son varios los talleres en que se obliga á las aprendizas á trabajar mayor número de horas de las que la ley permite, sin que se respete la fiesta dominical que por lo visto no hay nadie que haga cumplir.

Por qué el Sr. March, no convoca la Junta de Reformas Sociales y procura evitar estos abusos haciendo que la ley se cumpla por todos?

Esperamos que el señor Alcalde accidental tomará una pronta resolución en este sentido, con lo que obtendrá el aplauso de las personas sensatas.

A causa de los muchos obsequios que se le han ofrecido en Barcelona, ha tenido que retrasar su venida á nuestra capital, la rondalla ferrolana «Airiños d'a miña terra».

Según carta del general Sr. Comerma, la rondalla saldrá hoy de la ciudad conal dirigiéndose á Valls en donde dará un concierto por la noche.

Mañana viernes se trasladará á Reus, pernactando allí, y el sábado, fiesta de San Pedro, llegará á Tarragona, celebrándose por consiguiente en este día el concierto en el «Ateneo tarraconense».

La circunstancia de ser en día festivo la venida de la mencionada entidad, influirá poderosamente, no lo dudamos, para que el recibimiento que le tribute Tarragona sea más elocuente y entusiasta.

Con objeto de ocuparse de este asunto se reunió anoche, la colonia gallega, y según nuestros informes, el comerciante de esta plaza D. Antonio Mas ha ofrecido un banquete, á los simpáticos orfeonistas.

Por otra parte, sabemos que son muchísimas las localidades pedidas para el concierto, lo que hace esperar que, en el teatro del Ateneo se reunirá el sábado lo más notable de nuestra ciudad.

Se nos encarga hagamos público que sería conveniente que las personas que teniendo prendas de ropa en la Caja de préstamos, quieran utilizar el beneficio de nuestro venerable prelado, procurasen redimir las por todo el presente mes.

Desde hace dos días se halla en esta ciudad el expeditado á Cortes D. Juan Cañellas.

El juicio señalado para ayer en la Audiencia fué suspendido por orden del señor Presidente.

En la sección religiosa publicamos los solemnes cultos que empezarán mañana en la parroquial iglesia de la Santísima Trinidad, con motivo del Triduo que dedica á su Titular la Pia Unión del Sagrado Corazón de Jesús.

La Tesorería de Hacienda, declara incursos en el apremio de primer grado á los deudores de Tortosa, que relaciona en el B. O. por sus descubiertos con la Hacienda.

Ante el supremo se ha visto estos días un pleito curioso.

Trátase de la validez ó invalidez de un testamento otorgado en Vich el año 1885 y al que le falta el signo del notario.

La sentencia que no se ha dado todavía, es esperada con interés por los notarios de Cataluña.

Ayer mañana, á las siete y cuarto, tuvo lugar en el paseo de carruajes del Parque de Barcelona, el match entre el corredor francés M. Bouchard, que ganó el primer premio de las carreras á pié celebradas últimamente, y el Sr. Trillo, de Arbeca, que obtuvo el cuarto premio.

Los corredores iban entrenados por bicicletas y la carrera fué de seis vueltas, invirtiendo en ella Bouchard 35 minutos y 35 segundos y Trillo 38 minutos y 28 segundos. Desde la primera vuelta Bouchard le tomó bastante delantera á su rival.

Ambos corredores fueron muy aplaudidos al terminar la carrera, haciéndose por el público muchos y animados comentarios sobre el resultado de match.

Se imprime mucha actividad á las obras de la cloaca de la calle Mayor.

El ministro de Marina ha dictado una Real orden para que por el Ministerio se sufragen los gastos del traslado al panteón de marinos ilustres de San Fernando, de los restos del general de artillería de la Armada Sr. González Hontoria, inventor de los cañones que llevan su nombre.

La Gaceta publica la siguiente estadística sobre la recaudación:

En mayo último recaudó el Tesoro, por todos conceptos, 115.616.127 pesetas, y los pagos se elevaron á 114.192.171 pesetas.

Durante los cinco primeros meses del corriente año se recaudaron 414.017.354 pesetas, y en igual período del año anterior 432.960.909.

Los pagos en el mismo espacio de tiempo se elevaron este año á pesetas 282.094.727, y en 1906 á 284.685.555.

Los vecinos del barrio marítimo del Serrallo organizan extraordinarios festejos para los días 28, 29 y 30 del actual, dedicados á su patrón San Pedro.

En el programa figuran funciones religiosas, solemne procesión, fuegos artificiales, serenatas y lucidos bailes.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de Licenciado en Farmacia en la Universidad de Barcelona, nuestro paisano y particular amigo don Arturo Punyed Llobera, al cual felicitamos sinceramente.

Han empezado los trabajos de colocación de los candelabros de gas en el paseo central de rambla de San Juan.

Por el Rector de la Universidad han sido nombrados maestros interinos de Porrera y Pira, respectivamente, D. Juan Cuello y D. Carlos Homedes.

El domingo por la noche, disputaron en la calle de San Roque de Tortosa, por una cuestión baladí, Vicente Cantos Baiges y José Tarragó Pagá (a) Galán.

Al ver como éste zarandeaba á aquél, una hija del Cantos y el novio de ésta mediaron para apaciguarlos, sacando un cuchillo el Tarragó é hiriendo á Carmen Cantos Pegueroles en la ingle y á Ramón Gorrea Huerta en la mano izquierda.

El agresor fué detenido y conducido á la cárcel á disposición del Juzgado.

Leemos en nuestro colega local Herald:

«Merced á las activas y laudables gestiones de nuestros distinguidos amigos y correligionarios los Sres. D. Adolfo Navarrete y D. Agustín Querol, en el proyecto de presupuestos del Estado ha sido consignada la considerable cantidad de un millón doscientas mil pesetas para los trabajos de canalización de la izquierda del Ebro.»

El día de San Pedro, después de los divinos oficios, el señor Cura párroco de Cambrils, impondrá la medalla de Salvamento al cabo de mar Agustín Suris.

Al acto asistirá un oficial de esta Comandancia de Marina en representación del señor Comandante.

Además se entregará al Suris un diploma y 30 pesetas, repartiéndose á los marineros Jaime Saval y Ramón Agustí un premio de 15 pesetas, concedido por la Sociedad de Salvamento de naufragos, la cual premio ya en 100 pesetas en metálico al citado Suris.

El hecho motivo del premio, ocurrió el día 7 enero de 1906 en que zozobó una lancha, cuyos tripulantes se ahogaban, salvándose los citados individuos que con una embarcación se dirigieron al sitio del naufragio con gran peligro de sus vidas.

Nuestro querido colega Correo Ibérico, lamenta y dice que lamentará toda Tortosa, el reciente acuerdo del Ayuntamiento reduciendo las fiestas dedicadas este año á la excelsa Patrona, á serenatas, reparto de bonos á los pobres, y exhibición de gigantes y cabezudos.

Ayer abrió de nuevo sus puertas el cinematógrafo «Las Novedades».

El Jarabe de Hipofosfitos Clement Salud, cura con éxito seguro la anemia clorosis, debilidad nativa y nervios. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y C.º.

La banda de la guardia republicana de París, que irá á Valencia el próximo julio, para tomar parte en el concurso que ha de celebrarse en la ciudad del Turia al regresar á la capital francesa se detendrá algunas horas en Barcelona, con el fin de dar un concierto.

De Lisboa telegrafian que el Gobierno ha ordenado la clausura de los centros republicanos.

El Rey se negó á aceptar varias medidas anticonstitucionales que le presentaron los ministros.

Se ha concedido el ingreso en el instituto de la guardia civil, habiendo sido destinados á esta comandancia, los siguientes individuos de tropa.

Benigno Lacort Jiménez, Juan Sareda Estelrich, Bartolomé Sureda Sureda y Jaime Mairata Rotger.

Ha llegado á esta ciudad, con objeto de pasar unos días al lado de sus numerosos amigos el M. I. Sr. José Segalés, Deán jubilado de nuestra Metropolitana.

Damos la bienvenida al ilustre prebendado.

Se ha comunicado al Fomento del Trabajo Nacional que con motivo de la futura Exposición Universal de Barcelona, un grupo de capitalistas extranjeros realiza gestiones para constituir una empresa con el capital de tres millones de francos, al objeto de construir en aquella ciudad dos grandes hoteles dotados de todos los adelantos y comodidades apetecibles.

En el Correo Catalán hemos leído el siguiente telegrama:

«Por la casa de D. Melquiades Alvarez ha desfilado la plana mayor de los liberales y de los demócratas.»

Los primeros especialmente consideran al orador republicano como á un correligionario, y es creencia general la de que en el primer Gabinete moretista que se forme, tendrá una cartera don Melquiades Alvarez.»

Bonita y potente Máquina parlante por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos.

Relojería Rigau. Bajada Misericordia 14.

Ayer llegó á Barcelona en el expreso de Francia, y siguió luego su viaje á Madrid, el embajador extraordinario de Persia, general Malmoud Khan, que viene á notificar al Rey y al Gobierno el advenimiento al Trono persa del nuevo Sha.

El gobernador civil Sr. Osorio Gallardo, el alcalde y un delegado del capitán general le cumplimentaron en la estación por encargo del Gobierno.

Después de visitar la exposición y dar un paseo por la capital, partió el embajador para Madrid.

Biblioteca «Patria»

La biblioteca «Patria» de obras premiadas, abre su segundo concurso de novelas españolas é hispano-americanas, bajo las condiciones siguientes:

Tema primero: Novela corta escrita en castellano. Primer premio, 1.000 pesetas; segundo, 500 pesetas; tercero 250 pesetas.

Tema segundo: Novela corta escrita en catalán. Tres premios de la cantidad de los anteriores.

Tema tercero: Traducción castellana de novela corta no traducida hasta el día, de autor catalán, valenciano, gallego vascongado, etc., etc. Primer premio 500 pesetas; 2.º, 250 pesetas; 3.º, 100 pesetas.

Actos originales de las traducciones deberán acompañarse, dentro de la plica, las autorizaciones y cesión á la Biblioteca «Patria» de derechos de los autores traducidos.

El plazo para la remisión de trabajos termina en 31 de diciembre de 1907, y en el mes de marzo de 1908 se publicarán los fallos de los jurados.

Los trabajos se remitirán al director de la biblioteca «Patria», Paseo del Prado, 30, Madrid, acompañando además, bajo sobre cerrado, el nombre del autor señas de su domicilio y el lema de la obra que se inscribirá en el sobre.

Los autores de las obras no premiadas, podrán recoger sus trabajos en el término de dos meses á partir de la publicación del fallo, pasados los cuales se destruirán por el fuego las plicas sin abrirlas y los trabajos presentados.

El tirón de las logias

(De La Lectura Dominical.)

La masonería ha recibido con grandes demostraciones de júbilo la absolución de Ferrer, uno de sus miembros más conspicuos, y aun cuando no ocultan su pesar porque á Nakens no le haya cabido la misma suerte, no cesan de afirmar por medio de sus periódicos que ese dolor será transitorio, porque no ha de pasar mucho tiempo sin que el encubridor de Morral goce de la misma libertad u e el que fué procesado como su cómplice.

En un principio acordaron las logias provocar un movimiento de agitación por medio de reuniones y mensajes pidiendo á los poderes públicos el indulto de Nakens, y en la Coruña pusieron en práctica ese procedimiento, pero hoy, lejos de excitar á sus adeptos á promover manifestaciones en el mencionado sentido, andan aquietando los ánimos, con la seguridad de que el director de El Motín será indultado sin necesidad de apelar á presión de ningún género, ni aun siquiera la parlamentaria que se proponía ejercer la minoría republicana.

Pero en qué se fundan las logias para afirmar de la manera categórica con que lo hacen, que Nakens será indultado dentro de un breve plazo, llevando su seguridad al extremo de que uno de los periódicos sectarios exija, como si de un hecho convenido se tratara, que se abrevien los trámites de la concesión de la gracia y no se aguarde á que los sentenciados como encubridores de Morral entren en presidio y vistan el traje vergonzoso de presidiarios?

«A cuándo espera Maura—exclama—para poner el indulto á la firma del Rey?»

Y en otro lugar del artículo que dedica á este asunto, añade:

«Es verdaderamente intolerable que el Sr. Maura quiera acallar primero todas las voces que demandan justicia y no piedad, y luego, con su voz olímpica, decir la frase perdón.»

Lenguaje tan insolito y destemplado es para causar admiración al más curado de espanto en punto á las audacias de la masonería, y es necesario ver en letras de molde las frases copiadas para creer que á tanto llegue el atrevimiento de las logias.

que excede, y con mucho, al que del mostraron en el caso del exbrigadier Villacampa, citado en pasadas Crónicas.

Porque entonces se trataba de que no se impusiera á dicho revolucionario la última pena, y la masonería se contentaba con su conmutación por la inmediata; pero en el caso de Nakens exige un indulto total, no invocando la piedad, sino como un derecho que demanda la justicia, cual si se tratara de un error judicial y no de una sentencia basada en la propia confesión del reo.

«Esto producto de un alarde de jactancia á modo de rancho para medir los grados de resistencia que los poderes públicos pudieran oponer á las pretensiones masonicas en el asunto del indulto de Nakens, ó realmente cuentan con esas promesas de que alardean, hasta el punto de fijar plazos perentorios para su cumplimiento?»

En este caso bien podría decirse que ni la secta masonica podía llegar á más, ni los poderes públicos á menos; y esto daría motivo á reflexionar si estábamos ya en el caso de que los católicos tuviéramos que defendernos por nosotros mismos de las acometidas de las logias, lo que nos lleva como por la mano á volver sobre un asunto que repetidas veces hemos tratado en estas modestas Crónicas.

Nos referimos á lo necesidad de oponer una acción práctica y eficaz para contrarrestar la incansante acción de las logias.

Estas cuentan con auxiliares en todos los órdenes de la vida oficial, sorprenden y explotan secretos de Estado, saben lo que les conviene y cuando les conviene, y nada se escapa á su continua investigación.

Merced á su organización secreta penetran en todas partes ocultando su filiación sectaria cuando así lo estiman conveniente; en sus oficinas se llevan registros minuciosos de las personas conocidas por su aversión á la masonería, y en todo momento se hallan en disposición de perjudicar á quienquiera que los estorbe.

Pelean en las sombras, y los católicos á la luz del día, y si alguno se arriesga á levantar la punta del velo que los cubre, á más del peligro que corre se halla aislado y sin los elementos necesarios para poder descubrir con anticipación sus planes.

Conocidos son los nombres de algunos masones, pero hay otros que se ocultan tan cuidadosamente, que es punto menos que imposible desenmascararlos, y el que á tal empresa se arroja tiene que luchar á veces con dificultades insuperables y hasta con peligros reales.

Otra cosa fuera si existiese una organización antimasonica apropiada al género de enemigo con quien hay que combatir, sin que valga decir que los masones se denuncian ellos mismos por sus actos, sin necesidad de descubrirlos, ni que sus planes se combinen á la luz del día.

Casos hay, efectivamente, en que así sucede por la licencia de que goza hoy toda perversa doctrina; pero en otros las cosas pasan de diferente modo.

En la masonería hay siempre un elemento conspirador, y las conspiraciones se fraguan en las sombras. Y conste que no hablamos á humo de pajas ni para hacer párrafos efectistas. Lo sucedido en Francia y lo que pasa en Portugal son hechos demasiado reales para que nos durmamos en la falsa seguridad cuyo despertar suelen ser las grandes catástrofes.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 26: Gobierno de la provincia.—Dando por visto un expediente instruido á instancia de D. Juan Cifrana Roig relativo á la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de Borjas del Campo. Anuncios oficiales.—Anuncio de la

Delegación de Hacienda dando cuenta de un expediente relativo a la prohibición de la reventa de billetes del ferrocarril fuera de taquilla.

A las diez del día 10 de julio del año actual y en el Cuartel que ocupa el Regimiento de Infantería Luchana n.º 28 se enagarrán por inútiles 99 capotes, 11 corrajes y 69 mochilas.

Tarragona, 26 junio de 1907.—El Teniente Coronel Mayor, Alonso de Pedro.

Movimiento de población del día de ayer. NACIDOS.—Teresa Guasch Balas. FALLECIDOS.—María Munté Aymemí, plaza Prim, 5, 58 años.

COMERCIALES

Movimiento del puerto. Embarcaciones llegadas ayer. Vapor español «Martos», de 1.040 toneladas, c. Soler, de Huelva y esc., con efectos, consignado a D. R. Musolas.

Despachadas. Vapor «Martos», para Génova y escalas, con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes items like 4 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin de mes, etc.

Cambios de Barcelona del día 26

Table with 2 columns: Cambio and Precio. Includes London a 90 días fecha, London a 8 días vista, etc.

Efectos Públicos

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes 4 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin de mes, etc.

Obligaciones Contado

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes Ferrocarril Norte Segovia a p. 100, Almansa, S. Juan Abadesa, etc.

Acciones Fin Mes

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes Banco Hispano Colonial, Banco Préstamos y Descuentos, etc.

TELEGRAMAS

La corona para D. Jaime. Valencia, 26.

La comisión de Monumentos, tras larga discusión y a pesar de las explicaciones sobre el objeto del viaje de los catalanes, ha acordado no aceptar la corona que los regionalistas de Cataluña quieren traer para ser colocada en el monumento del rey D. Jaime.

EXTRANJERO

Los viticultores del Midi. París.—En el Consejo de ministros celebrado en el Elíseo se habló de la situación del Mediodía de Francia.

París.—En el Consejo de ministros celebrado en el Elíseo se habló de la situación del Mediodía de Francia. El gobierno está resuelto a combatir la petición que harán en la Cámara los socialistas para que se ponga en libertad provisional a los que fueron

presos con motivo de los desórdenes que en dicha región tuvieron lugar, por considerar la petición anticonstitucional. En el Consejo de ministros se acordó someter al Consejo superior de la Magistratura a M. Andrieux, consejero del tribunal de Montpellier, acusado de haber publicado una carta que constituye respecto al gobierno un caso de verdadera ofensa.

Narbona.—La policía ha descubierto la pista de un anarquista español, á quien se supone autor de los tiros disparados por la espalda a los coraceros en el momento que atacaban la barricada levantada en el puente de la Libertad, lo que hizo creer á la muchedumbre que los coraceros habían disparado contra ella.

Argeliers.—Los representantes del Comité de defensa vitícola han declarado por unanimidad que la ley votada por la Cámara de los diputados es inaceptable.

Se han comprometido, además, á no abandonar sus posiciones durante la actual crisis vitícola y á someter, en el más breve plazo posible, á la aprobación de todos los comités del Mediodía el texto donde han formulado sus reivindicaciones.

M. Marcelino Albert, enérgicamente combatido, ha sido obligado á constituirse preso en el término de 48 horas.

Gap.—600 desertores del 17.º regimiento de infantería han partido para Willefranche-sur-Mer, donde embarcarán con rumbo á Africa.

Montpellier.—Los alcaldes del tercer distrito han escrito al prefecto, exigiéndole, como contestación al ultimatum de M. Clemenceau, la libertad inmediata de los detenidos, la retirada de las tropas y la revisión de la nueva ley sobre fraudes.

Nuevo presidente

Viena.—M. Weiskirchner, demócrata cristiano, ha sido elegido presidente de la Cámara por 351 votos contra 101 obtenidos por el socialista M. Pernerstolfer.

De Portugal

Lisboa.—Estamos autorizados para manifestar que en estos momentos no existe indicio alguno de crisis ministerial, pues sobre que el gabinete dispone de todos los elementos necesarios para gobernar, las circunstancias no permiten en modo alguno un cambio de ministerio.

El acuerdo franco-español

París.—Interrogado por el corresponsal de la Gaceta de Francfort, el ministro de Estado, Pichon, ha declarado que el acuerdo franco-español no era propiamente un tratado, sino una mera inteligencia; y ha añadido: «Ambos Estados tienen muchos intereses comunes, como resultado de la antigüedad de sus territorios y posesiones; de modo que hay entre ellos completa solidaridad geográfica cuya importancia es notoria.»

Propónese el mantenimiento del statu quo y la seguridad de las comunicaciones.

El acuerdo respeta los intereses de las demás potencias y no afecta á Marruecos, que ha de continuar rigiéndose según el protocolo de Algeciras. Tampoco contiene cláusulas secretas.»

M. Pichon ha hecho hincapié en las ventajas que ofrecen acuerdos de esta naturaleza, por los cuales quedan resueltas todas las dificultades.

El ministro ha terminado diciendo que no ve las dificultades que puedan surgir, ni los obstáculos que nos impidan continuar con Alemania las relaciones pacíficas que Francia procura mantener con todas las naciones.

Hundimiento

Londres.—Comunican al Daily Telegraph desde Nueva York que se ha hundido una casa que estaba habitada por muchas familias italianas. Del desgraciado accidente han resultado nueve muertos y muchos heridos.

Toma de Borku

Tripoli.—Dicen de Fezzan que los franceses entraron en Borku, derrotaron á la tribu de los demisidas y ocuparon en seguida los pozos de Galaka.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Madrid 26, 11 m.

La «Gaceta»

Publica las siguientes reales órdenes: Aprobando el contrato firmado entre el administrador de Correos de Barcelona y D. Juan Ferrer-Vidal para el arrendamiento del edificio

que ocupa actualmente la casa-correos de dicha capital. Disponiendo que con el anuncio de la exposición de máquinas que ha de inaugurarse en Londres en 1.º de septiembre próximo se remita el reglamento y programa de dicho certamen á cuantos pueda interesar éste.

Accediendo á lo solicitado por don Ezequiel Robles, gerente de la sociedad de Aguas Minerales de Arranz (Lérida), que pedí autorización para la apertura de dicho balneario del 15 de julio al 15 de septiembre. También publica varios decretos firmados últimamente por el rey, entre los que figuran los nombramientos de jefes provinciales de los Consejos de Agricultura y los referentes á la jubilación de D. Gregorio Monso, ingeniero inspector de segunda de Caminos, al nombramiento de inspector de primera á favor de D. Melchor de Palau.

Las tareas parlamentarias. Se cree que á mediados de julio se cerrarán las Cortes, comenzando las vacaciones parlamentarias. Se dice que el Gobierno aprovechará la actual atonía de las Cortes para convertir en leyes algunos proyectos presentados, sin que sobre ellos se produzca gran discusión.

La Diputación de Guipúzcoa

Telegrafan de San Sebastián que la Diputación de Guipúzcoa se reunió en sesión secreta estudiando los dictámenes emitidos por las comisiones de Gobernación y Hacienda sobre los proyectos de administración local y supresión del impuesto de consumos á los vinos.

Mañana llegarán á San Sebastián los comisionados de las Diputaciones alavesa y vizcaína, y empezarán las reuniones que para protestar de estos proyectos han de celebrar con la guipuzcoana.

El Sr. La Cierva

El ministro de la Gobernación ha negado en absoluto que el Gobierno se ocupe en el nombramiento de ministro de la Guerra.

Ha afirmado que lo único que desean todos los ministros es que el general Loño se restablezca pronto.

Peticion

Una comisión de las colonias escolares ha solicitado una subvención del Ministerio de la Gobernación para hacer una excursión al Cabañal.

De Fomento

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que el ingeniero jefe de la sección agronómica de Cataluña gire una visita de inspección al término de Cambrils (Tarragona) á fin de estudiar una plaga que se ha presentado en los algarrobos.

SENADO

Se abre la sesión á la hora de costumbre presidiendo el general Azcárraga. En los escaños y tribunas se observa bastante animación.

El conde de Cedillo pide que el Estado contribuya con recursos para celebrar la fiesta del centenario de Francisco Rojas, hijo de Toledo.

El ministro de Estado dice que el Gobierno desea asociarse á este homenaje y que el ministro de Instrucción pública adoptará las medidas oportunas para ello.

Se entra en el orden del día y se continúa el debate sobre el proyecto de colonización interior.

El Sr. Palomo rectifica, insistiendo en sus manifestaciones del día anterior.

El Sr. Sanz Escartin le contesta en nombre de la comisión. Afirma que las reformas más importantes, tanto en España como en el extranjero, proceden siempre de los Gobiernos conservadores, que son los que velan por el interés del pueblo.

El Sr. Palomo rectifica de nuevo, negando lo que dijo el Sr. Sanz Escartin sobre los Gobiernos conservadores.

El Sr. Sanz Escartin rectifica también, insistiendo en sus manifestaciones.

El Sr. Calbatón interviene para regatear también mérito á la labor progresista y reformadora del partido conservador.

CONGRESO

A las 3:40 se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Dato. El Sr. Calvet dirige un ruego al ministro de Gracia y Justicia sobre la detención del director de un semanario republicano de Barcelona.

Se entra en el orden del día y se reanuda la interpección sobre los asuntos de Castellón. El Sr. Iranzo interviene relatando

Meteorological table with columns: Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia, Hora, Barómetro, Temperatura, Vientos, etc.

Banco Aragonés de Seguros. Sociedad Anónima. Capital social: 2.500,000 Ptas. Domiciiliada en ZARAGOZA. Este Banco se dedicará por ahora principalmente á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio accionario...

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA: VIUDA E HIJOS DE D. JOSÉ MARIA RICOMÁ. Oficinas: calle Real, número 15

que ocurre en dicha capital. Rebate las manifestaciones é informaciones acogidas por el Sr. Pedregal.

Relata el asalto á una alquería en los alrededores de Castellón. El Sr. Pedregal rectifica y el señor Iranzo hace lo propio, y se entabla un vivo diálogo entre ambos oradores.

El Presidente interviene para calmar los ánimos. El Sr. Iranzo dice que la designación de alcalde de Castellón á favor del Sr. González Empresati fué bien acogida, incluso por los elementos liberales.

Termina ensalzando la política de orden seguida en Castellón por el bierno en frente de los elementos demagogos que siempre han perturbado la tranquilidad.

Afirma que las perturbaciones producidas ahora en Castellón, proceden de la indignación de los republicanos por haber sido derrotados en las últimas elecciones.

El Sr. Pedregal rectifica. Dice que no quiere entrar en minucias y que no ataca la personalidad del señor González Empresati.

Asegura que lo único que trata de demostrar es que para que renazca la tranquilidad en Castellón, hace falta la sustitución del Sr. González Empresati.

El Sr. Iranzo rectifica de nuevo. El ministro de la Gobernación agradece las frases del Sr. Iranzo defendiendo la política del Gobierno y al gobernador de Castellón.

Justifica la intervención de la guardia civil en los sucesos de aquella capital diciendo que se hizo precisa para mantener el orden.

Respecto á las multas impuestas por el gobernador al vecindario dice que son justas, pues aquella autoridad había sido desobedecida.

El conde de Albay interviene defendiendo al alcalde de Castellón y al Gobierno por haber mantenido el principio de autoridad.

Se suspende el debate y el presidente concede la palabra al Sr. Marial para que explique su interpección.

El Sr. Marial empieza diciendo que carece de la cultura necesaria para ser orador, pues ha consagrado su vida al trabajo manual.

Pide benevolencia á la Cámara por si profiriese alguna frase que no fuese parlamentaria y declara que en este caso la da por retirada de antemano.

Se ocupa del matonismo político imperante en Barcelona, diciendo que en esta capital el anarquismo parece dueño de la seguridad pública.

Declara que el estallido de la dinamita es frecuente en Barcelona y que en algunos atentados encontraron atenuantes los ministros liberales.

Dice que han ocurrido 50 atentados y que los Gobiernos se han concretado, como remedio, á decretar reorganizaciones de la policía, que sólo han servido para favorecer algunos paniaguados.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 82'90. Fin próximo, 83'21. Francos, 12'25. Libras 28'25. Amortizable, 100'90.

EXTRANJERO DE RUSIA

El Gobierno y la pacificación. París.—Telegrafan de San Petersburgo que el jefe del gabinete Stolypine en contestación al telegrama que le dirigió el Congreso de los zemtvos, le dió las gracias y manifestó que confiaba con el auxilio de enérgicas medidas, hacer triunfar la voluntad del Czar en pro del restablecimiento del orden y la calma.

Bolsin de Paris. Exterior español, 93'10. Acciones Norte, 263'00. Alicante, 387'00. Renta francesa 3 por 100, 94'10. Interior español, 74'22. MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer. Vías urinarias, cirugía operatoria y partos. BAJO LA DIRECCIÓN DEL

Doctor Rabadá

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez á doce y de cinco á siete. Para obreros, de siete y media á ocho y media, noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media á una y media.

Rambal de Castellar, 31, principal

Guinea Española

Se complace en participar al respetable público de Tarragona que queda abierta una Sucursal de sus acreditados productos en la Rambla de San Juan núm. 49, donde se expenderán sus acreditados cafés sin barnices ni pinturas perjudiciales á la salud, chocolates elaborados con cacao de cosecha propia, productos de la hacienda Montserrat, de Fernando Póo.

Cafés, chocolates, pastillas, thes, licores de café, crema de cacao, azúcares, bombones etc., son los artículos que «Guinea Española» ofrece al público, convencida de que tendrán la misma aceptación que en cuantos establecimientos tiene abiertos en esta provincia de Tarragona, Barcelona y Gerona.

Pureza garantida en todos los artículos de la casa. Rambla de San Juan, núm. 49.

A los herniados (trencats)

CURACION de los herniados (trencats) por el reputado cirujano y especialista D. JOSÉ PUJOL, con veinte años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y su establecimiento en Reus.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean. Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre.

«LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Optica, único en su clase en la provincia.

Monterols, 16.—Reus

EN VENTA

Dos patios en la Rambla de San Juan. Informará Notario Sr. Gramunt.

SERVICIO DE TRENES

De Tarragona á San Vicente			De Picamoixons y Valls á Roda y S. Vicente		
Sale	Llega	Sale	Ll. Valls	Sal.	
4'51	5'27	11'45	12'40		
5'39	6'19	14'51	15'27		
6'25	7'41	18'27	19'03		
7'35	8'22				
De Reus á Roda y San Vicente			De Lérida á Montblanch, Reus y Tarragona		
Sale	Ll. Roda	Sale	Ll. S. V.		
2'37	3'59	4'21	4'38		
5'00	6'04	6'12	6'24		
6'55			7'44		
8'32	9'45	9'54	10'07		
11'17	13'28	13'48	14'05		
14'19	15'14	15'20	15'30		
De Barcelona á San Vicente Por Villanueva			De Tarragona á Tortosa, Castellón y Valencia		
Sale	Llega	Sale	Llega		
5'49	7'38	15'20	18'06		
8'05	10'05	18'37	20'34		
9'50	11'48	19'50	21'12		
9'18	13'23	20'00	22'05		
De San Vicente á Barcelona Por Villanueva			De Valencia á Castellón, Tortosa y Tarragona		
Procedencia	Ll. á S. V.	Sale	Ll. á Barc.		
De Tarragona	5'27	5'32	7'30		
De Val. y Tarrag.	6'19	6'27	8'44		
De Madrid	7'44	7'46	9'05		
De Tarragona	8'22	8'30	11'01		
De M-Z-Reus	10'07	10'28	13'13		
De idem	15'30	15'36	17'33		
De Val. y Tarrag.	19'03	19'06	21'08		
De S. Vicente á Tarragona Por Vilafranca			De Madrid á Zaragoza, Mora y Reus		
Procede	Ll. á S. V.	Sal.	Ll. á Barc.		
De Valls	5'30	5'36	8'20		
De Reus	6'24	6'36	9'56		
De Picamoixons	10'22	10'23	12'50		
De Tarragona	11'55	12'40	16'		
De idem	15'27	15'33	18'10		
De S. Vicente á Tarragona Por Vilafranca			De Roda á Zaragoza, Mora y Reus		
Procedentes de Barcelona por Villanueva			Ll. á S. V.	Sale	Ll. á Tarragona
Ll. á S. V.	10'05	10'42	15'10	15'31	16'32
	15'10	15'31	20'34	20'39	21'13
De S. Vicente á Tarragona Por Vilafranca			De Roda á Tarragona		
Ll. á S. V.	7'35	7'47	18'27		
	11'46	11'50	12'27		
	15'13	15'13	16'32		
	18'31	19'07	20'29		
De S. Vicente á Tarragona Por Vilafranca			De Roda á Tarragona		
Ll. á S. V.	7'38	7'45	18'02		
	11'36	12'36	12'50		
		15'30	16'04		
		18'40	8'56		
		15'17	15'37		
		17'05	17'06		

Librería y Tipografía Católica
FUNDADA EN 1870
SECCION DE GRABADOS
Tipográficos artísticos
BARCELONA
PINO, 5
Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

EMILSON NADAL
 Mejor que Scott y similares. Única con 80 por 100 de aceite de bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se toma mal y pierde vias intestinales. Reconstruye el núcleo, adelanta, vieja, consumición, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, fós. fisi., escrófulas, raquitismos, anemia. Cerebrum eminente. Doctores, Colegios Médicos y Farmacéuticos.
Medalla de Plata
JARABE HIPOFOSFOS NADAL
 Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfatos cal., estrimonia, hierro, manganeso, quinina, sosa, casahua, neostrota, medullares, orgánico. *Formado por:* Anemia, cerebral, encefalopatías, medullares, astenia muscular, activa digestión, debilidad caducidad orgánica.
Medalla de Plata
GLIMINA NADAL
 Antidibético inalterable de climas de mar.
TARRAGONA MAYOR, 14.

Sucursal de Luis Tincher
 Gran surtido en Sombreros y Gorras
 Especialidad para el CIEPO. Biretes para la MAGISTRATURA y FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejército
 TRICORNIOS para la Armada
 Solidos y Bonetes
28, Conde de Rius, 28--Tarragona

MIGUEL MELENDRES CLARA
 Dibujante y constructor de Altares
 urnas, andas, sagrarios, monumentos para Semana Santa, etc. ARCOS DE TRINERO y otros adornos para fiestas populares.
 Sección de computuras y transformación de los mismos.
 Tarifa la más económica.
Plaza de las Colas, 2.-CARPINTERIA TARRAGONA

"LA ACTIVIDAD"
Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.-Pamplona NAVARRA
 Única en España. premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso Internacional de París de 1904
 Posee importantes Edificios y Terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián
 Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas
 Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas
 El capital de Primas á cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas
 Cotización de sus acciones: Más del 400 0/0.
 Suscriptores en general: Más de 72.000.
 Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 73.000.
 Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1700.
 Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 7.400.
 Importe de dichos contratos: Más de 130.000 pesetas.
 Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de 100 suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:
Seguro Infantil, (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más ó menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el maximum de prima que se quiera) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.
Seguro de Vida y Renta Vitalicia, para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).
Seguro á plazo fijo, desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilísimo á todos en general.
Seguro de Renta Vitalicia inmediata, conveniente á las personas sin heredero que les interesen.
Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.
Imposiciones de capital á interés: 5 0/0 anual por uno ó más años, 4 0/0 anual por 6 meses.
 Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y suscribe á quien lo desea en la representación provincial y en las locales.
Representante provincial: D. León Ferreré Gener. Caballero

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
Linea de Cuba y Méjico
 El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor **ALFONSO XIII** directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.
Linea de New-York, Cuba y Méjico
 El día 26 de junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor **MONTEVIDEO** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litoral de Cuba, é Isla de Santo Domingo.
 También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.
Linea de Venezuela-Colombia
 El día 11 de junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTSEBRAT** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores á 15 de cada mes para Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayana etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegaciones del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curaçao.
Linea de Filipinas
 El día 22 de junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ALICANTE** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Linea de Buenos Aires
 El día 1 de julio saldrá de Barcelona el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SATRUSTEGUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Linea de Fernando Poo
 El día 25 de julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Linea de Canarias
 El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 23 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVEDE** directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Linea de Tanger
 Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
 Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha creditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 10 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industrial, y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1914, publicada en la Gaceta de 21 del mismo mes.
SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de surtir en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la coacción de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
 Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

LA CRUZ
DIARIO CATÓLICO
 Defensor de los intereses morales y materiales del país
 Independiente de todo partido
Religión, Ciencia, Literatura
 Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche
CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES
Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4.50 pesetas
 Resto de España, id..... 4.50 pesetas
 Se publica en Tarragona todos los días excepto los lunes



GRANDES REBAJAS
GRAMOPHONE
 MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA
F. Rigau, relojero
 Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
 Catálogos gratis á quien los pida